



LABOR SINDICAL DEL AÑO

C A D I Z

GERARDO Salvador Merino, en el discurso que pronunció en Jerez con motivo de la concentración sindical que tuvo lugar en la provincia, fijó una norma: «la ley sindical obliga a más», estableciendo con ello la consigna de la «superación», sin la cual la ley es cosa muerta. Señaló en la parte dispositiva de aquélla sólo un punto de partida, no de llegada, y aconsejó el afán de cada día, de cada jornada para poner en su sitio las piedras sillares del edificio sindical de la Falange, prohibiendo el descanso de la organización repechada tras unas cláusulas frías, si bien trazadas, ambiciosas de cosa viva, de sudor humano.

Pues precisamente la Delegación Provincial de Cádiz ha seguido fielmente las consignas de Gerardo Salvador Merino, consciente de su responsabilidad, y ha venido día tras día, jornada tras jornada, realizando esa labor callada, oscura, que sin ostentación y bullicio, propios de políticas viejas, ha afianzado la vida sindical, marcando un derrotero cierto a sus actividades.

Instalados los Servicios Sindicales de la Provincia en el antiguo Palacio de los Marqueses de Angulo, el más señorial de Cádiz, da vistas a la amplia bahía gaditana, como si un feliz acierto hubiera reunido el refinamiento de su aristocracia con el señorío del trabajo naciente, y asomado este conjunto al balcón atlántico, «pañuelo que despide a los navegantes», como dijera Sanchiz, pudiera ser el símbolo de nuestro resurgir: «barcos..., barcos... y más barcos» donde navegar a impulsos de nuestros sueños quijotescos de grandeza y aventura.

Hacer el resumen de la labor sindical de un año, no es cosa sencilla para que pueda tener cabida en la página de una Revista; sin embargo daremos algunas noticias breves de los trabajos llevados a cabo por la Delegación Provincial durante el pasado año.

En el mes de enero toman posesión los nuevos cargos de la C. N. S., y en el de marzo quedan instalados los Servicios en su actual residencia. También en dicho mes se constituye el importante servicio sindical de Conservas y Salazones.

Celébrase en abril la Concentración de la Victoria con máxima solemnidad, y por las calles gaditanas desfilan unos 8.600 sindicados. Este es un mes de gran actividad en la organización, pues se constituye el Servicio Sindical de Piensos y Fertilizantes. «Educación y Descanso» organiza unos simpáticos festivales con motivo de la Feria de Jerez, y se crea la Asesoría Jurídica.

En mayo se llevan a cabo importantes aumentos de jornales, que oscilan del 10 al 50 por 100, y se constituyen las Hermandades de Labradores de Villamartín, Bornos y Espera.

Se verifica en junio el traspaso de los Servicios de Colocación Obrera.

En julio, la conmemoración del 18 de julio, reúne 15.000 sindicados en la capital, 5.000 en San Fernando, 2.000 en Algeciras, 2.000 en Puerto Real, entregándose por la organización 108.733 pesetas para Sanidad, y teniendo lugar frugales almuerzos de sindicados para festejar tal fecha, reuniéndose en uno de ellos hasta unos 720 comensales, presididos por las autoridades y jerarquías del Movimiento.

En agosto, la Sindical toma posesión de los bienes de las entidades marxistas. La Centuria del Trabajo de Algeciras es felicitada por su gestión en los trabajos de extinción del fuego de la Corchera, S. A.

En septiembre se realiza una labor ininterrumpida de inspección, que culmina en fuertes sanciones a poderosas empresas por infracción de las disposiciones sindicales.

Prosigue en octubre la campaña contra el paro, consiguiéndose que, a pesar de la escasez de harina no haya despidos en la industria panificadora por falta de trabajo.

En noviembre, la restricción de carburantes líquidos motiva la intervención de la C. N. S. en el control de los transportes, siguiendo instrucciones de las Juntas de Restricción de estos combustibles, obteniéndose una disminución en el gasto mensual de 112.000 litros y la regularización del tráfico.

Y para poner un broche digno de semejante actuación, tiene lugar en nuestra provincia, en Jerez de la Frontera, la magna concentración sindical, en la que Gerardo Salvador Merino explica el alcance de la ley Sindical en uno de sus discursos más llenos de doctrina. Al acto asisten 926 mandos y más de 1.500 sindicados.

«Educación y Descanso» realiza igualmente brillante labor durante el año, organiza excursiones a Sanlúcar de Barrameda, Chipiona, Algeciras, Puerto de Santa María, Rota, Jerez de la Frontera y Arcos, en las que toman parte unos mil productores; representaciones teatrales en Jerez de la Frontera y Algeciras, por su Cuadro Artístico; sesiones de cine en la capital, rodándose películas con la actualidad mundial, asistiendo a ellas más de mil productores. Organiza igualmente encuentros de fútbol entre los equipos de «Educación y Descanso» de la Provincia y el titular de la Delegación; carreras de bicicletas, y una expedición de atletas a la Olimpiada de «Educación y Descanso de la Nacional», que participa en todas las pruebas. Se juegan partidos de Water-polo y se constituye un club de Boxeo y Gimnasio.

En el orden cultural «Educación y Descanso» crea clases nocturnas y gratuitas para los sindicatos de conocimientos elementales, y organiza una Biblioteca Circulante a domicilio que distribuye centenares de volúmenes, que han sido acogidos con el mayor agrado.

OTRAS OBRAS SINDICALES.—Sólo unas breves noticias de esta sección tan importante para no alargar demasiado este artículo. La Obra Sindical del Hogar y la Artesanía se organizó en este año, y fruto de la labor desarrollada será en el presente el funcionamiento de los Talleres de Costura en Cádiz y Jerez de la Frontera, así como de un Taller de Confección de Tapices y Alfombras en esta última población, y la construcción en la capital de viviendas protegidas en número de quinientas, aproximadamente.

Sería prolijo extenderse más en todos los detalles de los frutos que ha dado en la vida sindical la labor vigilante del mando, y para terminar, diremos que nuestra organización sigue, como dijera Gerardo Salvador Merino, entregada en cuerpo y alma a su labor, poniendo todo su valer y conocimiento, y el entero afán de las horas del día y las robadas al sueño, para hacerse digna de su tremenda responsabilidad.

CARLOS MARTEL

Enlace de Prensa y Propaganda Sindical

